

UN MES IMPORTANTE PARA LEONOR DE BORBÓN

La Princesa de Asturias jura Bandera en la Academia General Militar y la Constitución ante las Cortes



«**L**EONOR, recuerda que el compromiso que has asumido conlleva la mayor responsabilidad con España; sabes bien, como

Princesa Heredera, que la Corona simboliza su unidad y su permanencia». Así se lo manifestó el Rey Felipe VI a su hija, Leonor de Borbón Ortiz, en el acto en el que la Princesa de Asturias y otros 409 alumnos de primer curso juraron bandera, el pasado 7 de octubre, en el patio de armas de la Academia General Militar de Zaragoza.

Este acto es, para todo militar, el más trascendente de su carrera profesional, pues con un beso en la Bandera se materializa el juramento o promesa de defender a España, aún a costa de su propia vida. Ha sido uno de los que protagonizó el mes pasado Doña Leonor, quien, además, acompañó a Don Felipe y Doña Letizia en el desfile del Día de la Fiesta Nacional, el 12 de octubre, y en la entrega de los Premios Princesa de Asturias, en Oviedo, el 20; y juró la Constitución ante las Cortes Generales reunidas en sesión solemne el 31, día en el que alcanzó la mayoría de edad.

JURA DE BANDERA

El evento de Zaragoza fue presidido por los Reyes, quienes a su llegada a la Academia, en torno a las doce del mediodía, fueron recibidos por el presidente del Gobierno de Aragón, Jorge Antonio Azcón; la ministra de Defensa en funciones, Margarita Robles; el jefe de Estado Mayor de la Defensa (JEMAD), almirante general Teodoro López Calderón; el del Ejército de Tierra (JEME), general de ejército Amador Enseñat; y el director del centro docente, general de brigada Manuel Pérez López.

Tras recibir honores militares, con salvas de artillería, Don Felipe pasó revista a la fuerza y, a continuación, comenzó la ceremonia de juramento. Leonor de Bor-

Iván Jiménez/ET

bón fue la primera que refrendó su lealtad a la Bandera, seguida por el resto de sus compañeros. Después, el director de la Academia y el Rey pronunciaron sendos discursos. Se celebró el homenaje a los que dieron su vida por España, se interpretó el Himno de *La General* y se recitó el artículo primero del Decálogo del Cadete. El desfile de las 49 damas y los 361 caballeros cadetes, en formación de a tres y con la cabeza descubierta, y la despedida de la Bandera, con los honores reglamentarios, pusieron fin al acto.

La Princesa iba ataviada con el uniforme de época del Ejército de Tierra, de 1882, que consta de casaca azul marino, pantalón rojo y sombrero, el tradicional ros; y equipada con un fusil *Mausser*. En el momento de la jura se quitó el ros y besó la misma bandera de la Academia en la que lo hicieron su padre, Felipe VI, y su abuelo, Juan Carlos I. Esta bandera la ordenó bordar la Reina María Cristina de Habsburgo, viuda de Alfonso XII, y se entregó el 17 de julio de 1886 en el Alcázar de Toledo, sede inicial de *La General*. Desde entonces la han besado más de 30.000 oficiales de las Fuerzas Armadas, sellando así su compromiso con España.

En su alocución, Felipe VI recordó aquel 11 de octubre de 1985 en que juró Bandera en ese mismo lugar. «Tiene una gran trascendencia —añadió— ver cómo hoy la Princesa da continuidad a ese juramento junto a una nueva promoción de cadetes». «A todos os une —les dijo— la exigencia de un alto nivel académico y, sobre todo, una misma vocación: servir en unas Fuerzas Armadas y Guardia Civil modernas y ejemplares, con gran experiencia internacional y muy queridas por los españoles». Dirigiéndose a su hija, señaló que «el juramento solemne ante esta Bandera y el cariño por esta tierra zaragozana y aragonesa que te acoge formarán parte de tus mejores recuerdos» y le reiteró su responsabilidad de «servir a España con toda tu energía y determinación, con verdadera pasión».

A la ceremonia asistieron unas 2.500 personas, entre militares y familiares de los cadetes, que pertenecían a las promociones de nuevo ingreso para el acceso a las escalas de oficiales de los Cuerpos General, de Intendencia y de Ingenieros Politécnicos del Ejército de Tierra, así como del Cuerpo de la Guardia Civil.

Terminado el acto, Leonor de Borbón dejó un mensaje en el libro de honor de la Academia, en el que escribió que este día



Casa de SM El Rey

La Princesa forma filas junto a otros miembros de su compañía, la número 11, en la plaza del Pilar de Zaragoza, antes de realizar la tradicional ofrenda a la Virgen.

lo recordará «siempre por su significado hondo y especial» y expresaba su agradecimiento a profesores, mandos y compañeros, cuyo «ejemplo y guía son valores que recibo con humildad y que honraré con mi mejor ánimo».

OFRENDA Y SABLE DE OFICIAL

El día antes de la jura de Bandera, el 6 de octubre, la Princesa participó en su primer acto público desde que el 17 de agosto ingresó en la Academia: la tradicional ofrenda a la Virgen del Pilar. En él, los cadetes que son creyentes pasan, uno por uno, por delante del camarín de la Virgen, en la Basílica de Zaragoza, para presentarse y pedirle protección durante su formación y futuro trabajo en las Fuerzas Armadas.

Leonor de Borbón intervino también, el 19 de septiembre, en un acto interno sin presencia de familiares, en el que los cadetes de segundo curso entregan los

sables, de acero toledano, a los componentes de la nueva promoción de cadetes. En la actualidad, el empleo del sable se limita a actos y ceremonias solemnes, siendo portado por aquellos que ejercen el mando de las unidades, por lo que su recepción adquiere un primer valor como símbolo del mando que ejercerán en unos años los cadetes que se incorporan a la formación de oficiales.

Tras la jura de Bandera, Doña Leonor se ha unido a los alumnos de segundo curso, siguiendo un programa de formación diseñado específicamente para ella, con el fin de que pueda asumir en el futuro el Mando Supremo de las Fuerzas Armadas. Cuando finalice el presente curso será nombrada alférez alumna del Ejército de Tierra. En el siguiente (2024-25) se incorporará a la Escuela Naval Militar de Marín (Pontevedra) como guardiamarina de primero, integrándose con los alumnos de tercero, y al terminarlo será nombrada guardiamarina de segundo. Su carrera militar continuará en 2025-26 en la Academia General del Aire y del Espacio de San Javier (Murcia) como alférez alumna, junto a los alumnos de cuarto; una vez finalizado, se le concederá el empleo de alférez de fragata alumna. En 2027, la Princesa de Asturias recibirá los despachos de teniente de los ejércitos de Tierra y del Aire y de alférez de navío de la Armada.

Santiago F. del Vado

Doña Leonor se integra ahora con los alumnos de segundo curso del centro docente